
令和３年１月２８日開催定例美祢市教育委員会会議録  

 

 

開催日時   令和３年１月 28 日（木）午前９時から午前９時 50 分  

開催場所   勤労青少年ホーム２階「図書室」  

 

 

出席委員           中本  喜弘  教育長  

             金子  明美  教育長職務代理者  

             山本亜由美  委員  

             刀禰  信子  委員  

             山田  裕治  委員  

                               ５人  

 

出席教育委員会事務局職員   末岡  竜夫   教育次長  

              八木下理香子  事務局長  

河村  充展    〃  教育総務課長  

渡辺  義征    〃  学校教育課長   

斉藤  正憲    〃  生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

池田  正義    〃  文化財保護課長  

大野  義昭    〃  美東事務所長  

秋本  勝彦    〃  秋芳事務所長  

野尻  悟     〃  教育総務課長補佐  

                   ９人  

 

 

開   会  

 

中本教育長  

署名委員に山本委員、山田委員を指名する。  

 

中本教育長  

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 

  全員承認  

 

 

 



中本教育長  

  行事関係について主なものを報告する。  

  12 月 25 日（金）、文部科学省の合田総括官を招いて教育特別講演会を行っ

た。  

  １月４日（月）、公務初め式があり部課長が参加した。その後、入山アキ子

さんから美祢市と美祢市教育委員会にチャリティコンサート収益金の寄附が

あった。  

  １月 14 日（木）、美祢市の中高生３人が所属している宇部市のダンスチーム

が Seoul International Dance Carnival の第１位を受賞し、その報告会が行

われた。  

  １月 15 日（金）、美祢市と下関市で合同図上訓練を行った。  

  １月 27 日（水）、令和３年第１回美祢市臨時議会が行われた。同日、トラッ

ク協会長北支部から新１年生へランドセルカバーの寄贈があった。  

               

報告を終了し、委員に意見を求める。  

 

  意見がないことを確認し、行事報告を終了する。  

 

中本教育長 

  議案第１号美祢市立小中学校の通学区域に関する規則の一部改正について

の説明を求める。  

 

渡辺学校教育課長  

 美祢市立大嶺小学校と美祢市立重安小学校の統廃合に伴い、令和３年４月１日

から小学校と中学校の通学区域を変更するとともに、就学学校変更願の押印を省

略するための様式変更について、教育委員会の承認を求めるものである。  

 

河村教育総務課長 

  押印の廃止に伴う様式の変更を提出しているが、そのほかの教育委員会に属

する規則、告示などでも押印の廃止に向けて取り組んでおり、３月の定例教育

委員会会議に様式変更の議案を提出する予定にしている。本人が手書きしない

場合に押印を求めるように変更する。  

 

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第１号は承認される。  

 

 



中本教育長 

続いて、協議報告を各課から求める。  

 

河村教育総務課長  

教育総務課に関する事項として次の２点について協議報告をする。  

  ・１月議会について  

  昨日、１月臨時市議会が開催され、新型コロナウイルス感染症対策の地方

創生臨時交付金を充当した事業で不用額がある事業の減額や新たに交付金

を活用する事業を追加する予算の補正を行った。教育委員会の関係では、児

童生徒の家庭での Wi-Fi 環境整備支援補助金や小中学校と公民館のトイレ

洋式化などに関する予算の補正を行っている。  

  ・家庭における Wi-Fi環境整備支援補助金について  

  市内小中学校に在籍する児童生徒の家庭で通信環境が未整備の場合、保護

者がオンラインによる家庭学習を行うための通信環境整備に要した契約手

数料や工事費、ルーター購入費などの初期費用の一部を補助するもので、補

助金の額は補助対象経費の２分の１に相当する額で 12,100 円を上限として

いる。ただし、美祢市ケーブルテレビに新規に加入し、通信環境の整備を行

った場合は 40,700 円を限度にしている。今年度末までの Wi-Fi 環境整備を

促すため、保護者宛の依頼文書を送付することにしている。  

 

中本教育長 

続いて学校教育課に協議報告を求める。  

 

渡辺学校教育課長  

  学校教育課に関する事項として次の４点について協議報告をする。  

  ・家庭における Wi-Fi環境整備に係る依頼文書について  

各家庭で Wi-Fi環境を整備してもらうために、今後の必要性やインターネ

ット接続サービスなどを取りまとめたものを配付したい。  

・３学期の小中学校の様子について  

始業式の前日から寒波が襲来し、雪の中、始業式を行うことになった。各

学校とも順調にスタートしている。  

・小中一貫教育について  

１月 31日（日）に美東地域の小中学校の学校運営協議会の会長、副会長、

ＰＴＡ会長などを対象に説明会を行う。県内で先進的な取組をしている萩市

立福栄小中学校の元校長と宇部市立楠中学校の校長から小中一貫教育の取

組状況、メリットとデメリットについて話してもらう。小中一貫教育の理解

を深めていきたい。  

 

 



・小中学校の卒業式・入学式について  

山口県教育委員会から県立学校に感染対策を十分行って実施するように

との通知が出されている。これに合わせて美祢市でも感染対策を行って実施

するよう小中学校に通知している。教育委員会の告示や祝辞なども文書とし

たい。今後も新型コロナウイルス感染症の状況をみながら検討していきたい。 

   

中本教育長 

続いて生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課に協議報告を求める。  

 

斉藤生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

  生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課に関する事項として次の２点について協議報告をする。 

・成人式について  

新型コロナウイルス感染症拡大防止のため延期した、令和３年成人式を５

月２日（日）に開催する予定としている。ただし、新型コロナウイルス感染

症の状況などにより、開催しない場合は延期せずに、オンラインで開催する。 

・１月臨時市議会について  

新成人コロナに負けるな応援事業補助金が可決された。成人式に向けて

様々な準備をしてきた新成人に、我慢を強いられている状況に負けずに、明

るく輝く未来の美祢市を築いてもらうために１人当たり２万円の補助金を

支給する。また、図書館に図書の除菌機を購入する予算も可決された。  

 

中本教育長 

  続いて文化財保護課に協議報告を求める。  

 

池田文化財保護課長  

  文化財保護課に関する事項として次の１点について協議報告をする。  

・長登銅山文化交流館第 12回企画展について  

２月 16日（火）から２か月間、出土した土器や製錬関連遺物などの実物を

展示する企画展を行う。特に平成 29年度調査で出土した「家令余」と書かれ

た木簡は、長登銅山と平城京の貴族との関わりを示す遺物として注目されて

いる。また、調査担当者による長登銅山跡や展示遺物の解説を行うギャラリ

ートークを行う。  

 

中本教育長 

  続いて世界ｼﾞｵﾊﾟｰｸ推進課に協議報告を求める。  

 

 

 

 



八木下事務局長  

  世界ｼﾞｵﾊﾟｰｸ推進課に関する事項として次の３点について協議報告をする。  

・インターンシップ生の受入について  

   ｼﾞｵﾊﾟｰｸ推進協議会でインターンシップ生を１名、２週間受け入れている。

大嶺炭田をテーマに調査研究を行い、今後も美祢市に居住して調査研究を進

める予定なので支援していきたい。  

・ＭＹＴの番組について  

   ジオパークに関する番組が本日放映されるのでご覧いただきたい。  

・修学旅行の受入について  

   新型コロナウイルス感染症の影響で県内小中学校の修学旅行先が山口県

内に変更となったことから、各市町に修学旅行誘致のプロモーションを行っ

た。今年度の小中学校修学旅行の受入実績を取りまとめたが、かなり実績を

あげることができた。来年度も美祢市に来てもらえるように観光協会や観光

振興課などと連携して進めていきたい。  

   

中本教育長 

続いて美東事務所に協議報告を求める。  

 

大野美東事務所長  

特になし。  

 

中本教育長 

秋芳事務所に協議報告を求める。  

 

秋本秋芳事務所長  

特になし。  

 

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

山本委員 

  先日、秋芳桂花小学校で保護者向けに児童が使用しているタブレットを使っ

た説明会が行われ、ＩＣＴ支援員が説明してくれた。すごく分かりやすくて児

童の使用状況も分かって安心した。他の学校でも行ったらどうか。  

 

中本教育長 

  子供たちが学校や家庭でタブレットをどのように使うのか、保護者とも情報

共有を進める必要があるので各学校と調整して進めていきたい。タブレット端

末の持ち帰りが出来ていない学校もあるが、これから、ウイルス対策ソフトな

どを入れていくので、家庭にタブレット端末を持ち帰っての学習も進めていき



たい。 

 

刀禰委員 

  小中学校の修学旅行への取組状況を見させていただいた。今後も取組みを続

けてもらいたい。  

 

山田委員 

  大田小学校でも保護者向けの児童が使用しているタブレットを使った説明

会を予定していたが、中止になったと聞いている。多くの保護者の関心がある

と思うので説明会を行ったらどうか。  

 

渡辺課長 

  今後、各学校で機会を捉えてそういう場を設けるよう学校に働きかけていき

たい。 

 

中本教育長 

最後に、次回の教育委員会会議の開催について事務局に提案を求める。  

 

末岡教育次長  

  次回の定例教育委員会会議は令和３年２月 25日（木）午後２時から開催する

旨を通知。  

 

中本教育長 

  午前９時 50分教育委員会会議の終了を告げる。  

 

 

 

 

 

令和３年１月 28日  

 

                   教育長  

 

                   委  員  

 

                   委  員  

 

会議録作成  


